



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

VIERNES, 19 DE SEPTIEMBRE DE 2014.

AÑO XCIII. Nº 30.538 D.L. S. 3/968

PRECIO: 1,30 €



UN COLADERO DE AGUA

La Junta ha instado al Ayuntamiento de Vitigudino a que repare las filtraciones de la residencia de ancianos

Página 24

Todos a una para reparar la ermita

CIPÉREZ Página 26



Ruipérez exige beneficios fiscales en 2015 para el VIII Centenario

El rector ha creado una comisión asesora para impulsar la conmemoración de la Universidad de Salamanca ■ Reclama al presidente del Gobierno que cumpla sus promesas y convoque la Comisión Interinstitucional

EDUCACIÓN Páginas 2 y 3

Los constantes fallos informáticos lastran e impiden trámites en la jefatura de Tráfico

La jefatura provincial de la Dirección General de Tráfico (DGT) en Salamanca acumula problemas informáticos desde el pasado martes que impiden realizar trámites y está ocasionado numerosos trastornos a los ciudadanos. La causa se debe a que se 'cae' el sistema de nueva implantación.

Página 7

Escocia votó masivamente y hoy se decidirá su futuro

Los colegios electorales cerraron anoche en Escocia tras quince horas de votación en la que 4,3 millones de personas decidieron en una jornada de alta participación si continúan en el seno del Reino Unido o si optan por la independencia. Hoy se conocerá el resultado.

Página 36

Detenida la mujer de 'El Rubio' por robar joyas en una casa de Tejares

C.R.G., la mujer de 'El Rubio', ha sido detenida por el robo de joyas en una casa de Tejares. La Policía Nacional la arrestó el miércoles por el asalto cometido el pasado mes de junio tras descubrir en su poder un móvil que también había sido robado en la vivienda.

Página 45

Dos arrestados por abusar de una joven que paseaba a su perro

Los hechos ocurrieron hace una semana en el camino de Cabrerizas a Castellanos de Moriscos

Página 46



La movilidad pasa por los más pequeños

Dentro del programa de actos de la Semana Europea de la Movilidad, más de 400 escolares de Educación Secundaria y Bachillerato se acercaron al Teatro Liceo para participar en la actividad titulada "Te puede pasar a ti", donde se intentó concienciar a los jóvenes sobre la importancia de la seguridad vial, a través de la prevención en la circulación y la hidratación en la conducción. Antes del inicio, por sorpresa, el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, se acercó para charlar con los más pequeños. IÓSCAR GARCÍA

EDUCACIÓN Página 12

Un 30% más de fondos municipales para el Centro de Emergencia Social

Página 9

Salamanca contará con 25 campos de hierba



La capital y varios pueblos han invertido cerca de 11 millones de euros en los últimos años

Páginas 40 y 41

HOY, CON LA GACETA

• 12ª, y última entrega de la colección de DVD's

I GUERRA MUNDIAL

Documental



"Victoria y desesperación"

1,95 € + cupón del periódico





Constitución de la comisión asesora con la que el rector pretende impulsar proyectos para el VIII Centenario. | BARROSO

Ruipérez exige al Gobierno que incluya el VIII Centenario en la Ley de Presupuestos

El rector de la Universidad de Salamanca, que reconoce sentirse “defraudado” por Mariano Rajoy, ha creado una comisión asesora para impulsar proyectos desde la institución

R.D.L. | SALAMANCA

Defraudado. Así reconoció sentirse el rector Daniel Hernández Ruipérez ante la pasividad que ha demostrado el Gobierno de Mariano Rajoy respecto a la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca. “Queremos que reflexionen y cambien, porque todavía están a tiempo”, aseguró y exigió una respuesta inmediata: “Es importantísimo que en 2015 el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca sea considerado como acontecimiento de interés excepcional a efectos de las desgravaciones fiscales de las empresas que quieran colaborar en los actos. Es fundamental y esto se tiene que decidir en la próxima Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2015, donde tendría que estar el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca”.

Aunque en las campañas electorales de 2007 y 2011 Rajoy se comprometió a celebrar el Octavo Centenario “como se merece”, según sus propias palabras, lo cierto es que lleva casi tres años de mandato y en ese tiempo aún ni se ha convocado la Comisión Interinstitucional que encabeza la vicepre-

sidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría.

Ante esta situación, Ruipérez ha decidido tomar las riendas de la conmemoración del 2018 y, explicó, “asumir un mayor protagonismo”. Ayer dio el primer paso con la

constitución de una comisión asesora con la que el equipo de Gobierno de la Universidad pretende generar propuestas, buscar apoyos y recabar financiación para grandes proyectos. Esta comisión de carácter interno está integrada por

una representación del conjunto de la Universidad, veintiocho personas de todos los ámbitos de la institución, aunque es un órgano “vivo” y “abierto”, según comentó el rector que insistió en que si alguien está interesado en participar puede solicitarlo. “Será un mecanismo para canalizar los proyectos que surjan de abajo-arriba, antenas de la Universidad para escuchar propuestas”, expuso. En este sentido, Julio Cordero, director adjunto de la Oficina del VIII Centenario de la Universidad, indicó en que se trata de aprovechar las redes y contactos del personal de la Universidad para poner en marcha proyectos viables.

Pero la creación de esta comisión no pondrá final a los intentos del equipo rectoral para que el Gobierno cumpla el Real Decreto de 2008 y celebre el VIII Centenario como un acontecimiento de Estado. Daniel Hernández Ruipérez aseguró que seguirán pidiendo la convocatoria de la Comisión Interinstitucional y afirmó: “Cuando ese momento llegue queremos tener un montón de proyectos maduros y debatidos”. Precisamente,

esta misma semana el rector ha vuelto a enviar una carta al ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, en la que le recuerda que se comprometió a hacer lo posible para que convocar la Comisión Interinstitucional y a la vez le pide que Salamanca acceja la Conferencia Ministerial del Espacio Europeo de Educación Superior.

De esta forma, la Universidad de Salamanca pretende celebrar el centenario de la Educación Superior, uniendo el espacio europeo y el iberoamericano y, como resultado, conseguir que la Universidad de Salamanca sea en 2018 una institución de enseñanza superior mucho mejor y con gran proyección de futuro.

Pese a su malestar, Ruipérez confía en recibir una respuesta positiva del Gobierno porque, como recordó, no sólo está desoyendo a la Universidad, sino que desatiende la petición de todas las universidades, así como del Ayuntamiento, la Diputación de Salamanca y las Cortes de Castilla y León, que han aprobado iniciativas para reclamar un impulso para el 2018.

• ROSA DOMÍNGUEZ •

Un impulso necesario

TRES años es tiempo más que suficiente para que el Gobierno de Mariano Rajoy transforme en hechos las buenas palabras que siempre ha tenido hacia el Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca. Ahora que todos los ministros comienzan a hablar de una mejora económica, es el momento de que el Gobierno cumpla sus promesas y trabaje mano a mano con la Universidad en la celebración de un acontecimiento que debe traspasar fronteras y convertirse en un revulsivo para la Universidad pero también para Salamanca, ya que ambas están unidas. La cuenta atrás ha empezado, quedan tres años para que la Universidad entera celebre una efeméride de carácter internacional, —no hay que olvidar que la de Salamanca es la “madre” de buena parte de las universidades iberoamericanas—, así que esperamos que el 30 de septiembre el proyecto de Presupuestos refleje la buena voluntad del Gobierno.



Últimos beneficios fiscales

Desde la feria Madrid Horse Week hasta el IV Centenario de El Greco, celebraciones de todo tipo forman parte de la lista de eventos con beneficios fiscales

R.D.L. | SALAMANCA

EL canal ordinario para que un acontecimiento sea considerado como de excepcional interés público son las leyes de presupuestos generales del Estado que se aprueban cada año, de ahí el interés de la Universidad de Salamanca porque el Gobierno retome el proyecto del VIII Centenario del nacimiento de la institución académica y lo incluya en dicha ley como ha hecho con otros tantos acontecimientos celebrados en el país, de forma que se establezcan beneficios fiscales para las empresas que colaboren, favoreciendo así el mecenazgo.

La lista de eventos de interés público excepcional es de lo más variada. A acontecimientos de gran relevancia se suman otros que, en principio, pudieran parecer de menor importancia y, según las palabras empleadas por el rector de la Universidad de Salamanca, "en algún caso las comparaciones podrían ser sonrojantes".

Y es que este año han contado con beneficios fiscales el IV Centenario del fallecimiento del pintor Doménico Theotocópuli, conocido como El Greco, la 70 edición del Festival Internacional de Teatro Clásico de Mérida y el III Centenario de la Real Academia Española, pero también forman parte de la lista la feria denominada "Madrid Horse Week", la "World Challenge LFP/85". Aniversario de la Liga", así como otros campeonatos mundiales de escalada en Gijón, de patinaje artístico en Reus o los Juegos del Mediterráneo del año 2017.

El Año de la Biotecnología en España, el IV Centenario de la segunda parte de El Quijote, los 120 años de la primera exposición de Picasso y la Expo Milán 2015 se mezclan con eventos co-



Inauguración del Museo de Automoción con el Rey en el año 2002 por la Capitalidad Cultural de Salamanca. | ARCHIVO

La Capitalidad Cultural Europea de Salamanca y el 250 aniversario de la Plaza Mayor tuvieron beneficios fiscales

mo la Capitalidad Europea de la Cultura de San Sebastián en el año 2016, entre otros tantos.

Precisamente, fue en el año 2002, con motivo de la celebración de Salamanca como Capital Europea de la Cultura, cuando un acontecimiento de la ciudad fue considerado de excepcional interés público, de forma que todas las empresas que patrocinaron o participaron en el evento tuvieron beneficios fiscales.

Lo mismo sucedió en el año

2005, con la conmemoración del 250 aniversario de la Plaza Mayor de Salamanca.

Probablemente, el VIII Centenario de la Universidad también se sumará a la lista. Desde comienzos de año, fuentes del Gobierno han asegurado que el VIII Centenario de la Universidad iba a contar con desgravaciones fiscales próximamente. De momento, habrá que esperar a que el Gobierno presente sus Presupuestos.

LOS DETALLES

Integrantes de la comisión asesora

Alberto Orfao (Facultad de Medicina), Antonio Notario (Filosofía), Aránzazu Tabernero (Biología), Diego González Aguilera (Esc. Politécnica Superior de Ávila), Enrique Alejandro López Poveda (Medicina), Enrique Cabero Morán (Derecho), Enrique Monte Vázquez (Farmacia), Enrique Saldaña Fernández (Medicina), Eva Martín del Valle (Ciencias Químicas), Francisca Noguerol Jiménez (Filología), Francisco Javier Frutos Esteban (Ciencias Sociales), Guillermino Mira Delli-Zotti (Geografía e Historia), José Abel Flores Villarejo (Ciencias), José Antonio Cerdón García (Traducción y Documentación), Julio Pindado García (Economía y Empresa), Luis Enrique Rodríguez-San Pedro (Geografía e Historia), Manuel Alcántara (Derecho), María Jesús Moro Almaraz (Derecho), M^{ra} José García Sánchez (Farmacia), M^{ra} Mercedes Velázquez (Ciencias Químicas), Miguel Ángel Malo Ocaña (Economía y Empresa), Miguel Ángel Quintanilla (Filosofía), Noemí Domínguez (Filología), Ricardo Rivero (Derecho), Rodrigo Jesús Carcedo (Psicología), Román Álvarez (Filología), Tomás González (Ciencias) y Vicente González (Filología).

Intereses estratégicos

El vicerrector de Promoción y Coordinación, José Ángel Domínguez, explicó que el objetivo del VIII Centenario debe ir más allá de la mera efeméride. "Tiene que ser una transformación de la Universidad hacia el futuro", comentó y explicó que los objetivos de este centenario están unidos al Plan Estratégico de la Universidad: internacionalización para una mayor competitividad con otras universidades; innovación y transferencia como fuente de riqueza; atracción de talento emprendedor; apuesta por programas docentes, investigadores y de gestión que aprovechen las posibilidades de los espacios virtuales; y captación de recursos a través de la promoción de la Universidad de Salamanca.

Últimos logros alcanzados

La Universidad de Salamanca trabaja desde hace años en la conmemoración del VIII Centenario de la institución, logrando el desarrollo de distintos actos vinculados a la celebración de los ocho siglos de historia de la Universidad. Entre los logros alcanzados, el Rectorado destacó ayer la reunión del Consejo de Universidades que tuvo lugar en enero de 2012 y que supuso el apoyo de todo el sistema universitario español a la conmemoración de Salamanca. En julio de 2012, la Universidad acogió la reunión de directores de los centros del Instituto Cervantes. En septiembre de 2012 se llevó a cabo la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Educación y el Congreso Iberoamericano de las Lenguas en la Educación. De cara al futuro, la Universidad de Salamanca ya ha conseguido el compromiso de celebrar la reunión de rectores de Universidades en 2018.